



**Nombre de alumno: Danna Camila Gutierrez  
Gordillo**

**Nombre del profesor: Gonzalo Rodriguez  
Rodriguez**

**Nombre del trabajo: Medicina veterinaria en  
México**

**Materia: Introducción a la historia de la medicina  
veterinaria zootecnia**

**Grado: Primer Cuatrimestre**

**Grupo: 1°A**

Comitán de Domínguez Chiapas a 29 de Enero  
de 2020.

# INTRODUCCION

- 3.1 Los animales en el México antiguo.
- 3.2 La medicina veterinaria en el México colonial y en el independiente.
  - 3.2.1 El periodo colonial.
  - 3.2.2 El México independiente y la medicina veterinaria.
- 3.3 Consolidación de la enseñanza de medicina veterinaria.
- 3.4 La producción pecuaria.

## Los animales en la cultura del México antiguo

Los antiguos mexicanos aprovechaban la carne de animales para la alimentación como el venado, conejo, guajolote, perros, patos entre otros. Los animales tenían y jugaban un papel muy importante en la vida cotidiana de los pueblos mesoamericanos

Cuando cazaban, no se podía desperdiciar nada como la piel, huesos, dientes, colmillos, escamas y las plumas ya que eran utilizados para mantenerse calientes o bien para demostrar que animales grandes cazaban (Que en la actualidad se conoce como ropa y objetos de lujo)

La relación que se formó entre los animales y los pueblos prehispánicos fue muy importante, tanto como la vida y en lo sagrado, eran utilizados para la alimentación, sacrificio incluso algunos eran llamados dioses

Tanto que los animales ocupaban un sitio principal para el simbolismo religioso donde fueron seres misteriosos y temidos por su fuerza.

En conclusión, si nos damos cuenta con el paso del tiempo todo va cambiando, ya que la vida pasa por etapas... A veces perdemos otras ganamos



## Medicina veterinaria en el México colonial y en el independiente

La carrera de veterinaria en México fue creada en 1853 dentro del Colegio Nacional de Agricultura. En los planes de estudio de la carrera, durante la segunda mitad del siglo XIX se sustentaron en la química, anatomía, fisiología, patología, clínica y zoología

Con la integración de todas estas disciplinas al campo de la veterinaria, buscó hacer del profesional un nuevo “experto” en el conocimiento anatómico de los animales, el funcionamiento de sus distintos organismos, la manipulación práctica de los tratamientos y la prevención de la enfermedad animal, así como la procuración de su salud y el control y sistematización de su reproducción.

La medicina veterinaria es una ciencia que se ha desarrollado a lo largo de la historia de México desde la historia prehispánica hasta la actualidad. Donde los pueblos indígenas tenían relación con los animales tanto silvestres como domésticos y cuando llegaron los españoles trajeron consigo animales que eran desconocidos como el caballo, ovejas, cerdos y gallinas, que se adaptaron muy bien al clima, al territorio mexicano y hubo una reproducción rápida

**CONCLUSION:** La medicina veterinaria garantizo la salud y la prevención de enfermedades en los animales



## El periodo colonial

Los primeros veterinarios que llegaron a México fueron los albéitares que eran personas que se dedicaban al cuidado de los animales. La albeitería se practicó durante todo el coloniaje español, aunque por desgracia fueron albéitares venidos de España quienes ejercieron este oficio y ni siquiera criollos, ni mucho menos mestizos o indígenas, quienes hubieran quizá puesto más interés y mayor entrega al servicio de sus coterráneos

En 1578 se publicó el primer libro de los albéitares escrito por Suarez donde relataba las enfermedades de los animales

En el periodo colonial se introdujeron animales domésticos como caballos, vacas, ovejas y cerdos esto para el traslado y la alimentación

**CONCLUSION:** En la llegada de los veterinarios y gracias al libro se pudo conocer más sobre las enfermedades de los animales



## El México independiente y la medicina veterinaria

**La medicina veterinaria en México se fue desarrollando a partir de las experiencias entre los indígenas, los españoles y los criollos donde compartieron sus tradiciones mágicas y religiosas**

**En México hubo un gran avance con la creación de la medicina veterinaria y zootecnia en la universidad nacional (UNAM). El ilustre medico mexicano don Leopoldo Rio de la Loza publicó un trabajo donde destaca los esfuerzos de alguno que otro agricultor y ganadero del país por mejorar y tecnificar sus explotaciones, fueran estas agrícolas o ganaderas**

**CONCLUSION: Hubo acercamiento entre diferentes pueblos para el bienestar animal y así garantizar la seguridad alimentaria**



## Consolidación de la enseñanza de medicina veterinaria

**Esto fue un proceso de fortalecimiento académico, profesional e institucional, la enseñanza de la medicina veterinaria a tenido una larga trayectoria que se ha visto influenciada por los cambios políticos, sociales y económicos**

**La medicina veterinaria abarca en el bienestar animal, producción y ecología**

**CONCLUSION: La medicina veterinaria es una rama a la prevención de enfermedades animal, teniendo un control, tratamiento de enfermedades que afectan al animal salvaje o domestico**



## La producción pecuaria

**La genética es quien estudia la transmisión de los caracteres hereditarios y así dar soluciones a los contagios o enfermedades**

**La genética es una ciencia del siglo XX nombrada por William Bateson en el año 1906 que inicio con el descubrimiento**

**Donde hubo la producción animal con el objetivo de producir carne y derivados teniendo una alta calidad para el consumo**

**CONCLUSION: Conforman un punto importante para nosotros ya que da un conjunto de bienes para el uso alimenticio.**

